

# Charente-Maritime

SORTIES

## Ces anciens lieux de travail sont

Lieux de culte, de passage ou de transport, notre sélection propose des cadres insolites où boire un verre et se restaurer, histoire de changer des terrasses classiques

### 1 Le « France 1 », cocktails et bouées de sauvetage

Sur le pont de ce bateau de 76 mètres de long, classé Monument historique, toutes les générations se retrouvent pour manger des produits frais ou déguster une boisson originale. Le « France 1 » est un navire météorologique de 1958. Après 30 ans d'activités, il est remplacé par des satellites météorologiques. Le vaisseau est confié au Musée maritime de La Rochelle en 1988. Depuis 2022, Paul Petit a la charge de donner vie au « France 1 ». Le barman a revu la décoration et toute la carte. Il propose un service de restauration, avec les moyens du bord : « sur un bateau, on a peu de place pour le stock, donc on se fait livrer tous les deux jours, que des produits frais », explique Paul Petit.

Le soir, le pont s'anime autour du bar qui dispose d'une carte de 25 cocktails créés sur mesure. Paul Petit a rapporté ses connaissances en mixologie de Dublin où il a exercé pendant plusieurs années. L'établissement organise régulièrement des concerts en live et des DJ sets. L'objectif pour le gérant de ce bar de la mer, conserver une ambiance familiale et détendue dans un lieu exceptionnel.

Le « France 1 » bar de la mer est ouvert le lundi de 17 heures à minuit, du mardi au jeudi de midi à minuit, vendredi et samedi de 12 heures à 2 heures et le dimanche de 12 heures à 22 heures. L'entrée se fait place Bernard-Moïteissier au Musée maritime.

### 2 La Briqueterie, en mode guinguette

À l'entrée du Marais poitevin, les tables et bancs en bois de la Guinguette de la Briqueterie se remplissent tous les soirs. « Il peut y avoir 80 à 100 personnes », se réjouit Xavier Morice. Ce dernier a repris le concept de la Guinguette de la Grève-sur-Mignon avec sa compagne Manon Pouliquen. Sa particularité : elle est située à côté de l'ancienne usine de briques. Cette dernière était la plus importante de la région Poitou-Charentes, en service jusqu'en 1960. Le four Hoffman de la briqueterie est le seul de la région. Il a été réaménagé en musée pour faire découvrir son histoire.

Chaque soir, Xavier ouvre le four Hoffman pour le public, et se met derrière le sien pour cuisiner

Chaque soir, Xavier ouvre le four Hoffman pour le public, et se met derrière le sien pour cuisiner des produits locaux. Anciens traiteurs, Xavier et Manon proposent une carte réduite mais de grande qualité et à un prix abordable. Le repas du soir est unique et change chaque semaine. Le site accueille de nombreuses animations : marché de producteurs locaux, concerts, spectacles. Les jeunes trentenaires ont même lancé leur marque « À l'envie » et comptent poursuivre leur activité pendant l'hiver, en proposant des services de traiteur et de livraison de repas. Du mercredi au dimanche, de 17 à 22 heures.



ver, en proposant des services de traiteur et de livraison de repas. Du mercredi au dimanche, de 17 à 22 heures.

### 3 Le H3, hangar, chapelle et maintenant bar

Quelques kilomètres après Montguyon, au bord de l'ancienne route nationale 10 bis qui mène à Libourne, dans le village de Valin à Cercoux, se dresse un imposant hangar bardé de planches de bois. À l'intérieur, on trouve des panneaux de signalisation au mur, des vélos suspendus au plafond et des canapés vintage

disposés dans les coins de la pièce. Cet endroit, c'est le H3, un bar né en 2021 de l'imagination d'Alex Bodet qui a rénové le bâtiment tout en gardant « le côté un peu industriel ». Le « H » est une référence au mot histoire ; le 3 à l'adresse personnelle du tenancier. Salle de bal après la guerre, parking couvert de l'ancien hôtel du village, puis de l'ancienne charcuterie, le hangar s'était même vu adosser une chapelle dans les années 1960. L'autel a d'ailleurs été conservé. Axel Bodet y a ajouté des prie-Dieu, « pour le symbole ».

Au H3, cet ancien employé d'une entreprise de taxis médicalisés propose un lieu convivial, « pour recréer du lien social, dans un coin où il n'y avait rien, surtout l'hiver ». Après deux ans d'existence, il se dit satisfait « des retours des gens » qui ne se font pas prier pour venir boire un verre du mercredi au samedi à partir de 18 heures.

### 4 Monte-charge et vins bio à la Quincaillerie

Guillaume Weil et Jérôme Douay sont deux baroudeurs de la gastronomie. Ils ont tra-



À la Guinguette de la Briqueterie, Xavier et Manon ont leur mascotte « Brique », et on se demande pourquoi ? F. AÏTSIALI



Axel Bodet a ouvert le H3 en 2021. Il a rénové le bâtiment tout en gardant « le côté un peu industriel ». DORIAN GALLAIS